
6月15日， 人们在美国纽约举行的 “爵士时代草坪派对” 上观看
表演。 当日， 第14届 “爵士时代草坪派对” 在纽约市总督岛举行。 这
项始于2005年的活动以二十世纪二十年代的爵士风潮为主题， 上千名
参与者身着复古服饰， 伴着爵士音乐或翩翩起舞， 或席地野餐， 享受
“时光倒流” 的别样乐趣。 新华社发

“时光倒流”爵士时代
筑牢亚洲安全基石

2014年在上海举行的亚信第
四次峰会上， 习近平主席首次提
出践行共同、 综合、 合作、 可持
续的新安全观。 此次在亚信第五
次峰会上， 习近平主席再次强调
新安全观， 提出探讨建立符合亚
洲特点的地区安全架构， 追求普
遍安全和共同安全。

专家认为， 当前国际形势充
满不稳定性和不确定性 ， 单边
主 义 抬 头 、 冷 战 思 维 回 潮 、
“文明冲突 ” 等谬论沉渣泛起，
践行新安全观具有更加紧迫的现
实意义。

巴基斯坦真纳大学政治与国
际关系学院教授贾斯帕尔认为 ，
中国提出的新安全观是解决国家
和民族之间争端的可行途径。 中
国反对单边主义、 保护主义、 霸
权主义， 支持多边主义， 促进了
亚洲国家的安全与经济发展。

俄罗斯科学院远东研究所高
级研究员瓦西里耶夫表示， 新安
全观提倡在考虑各方利益的基础
上解决冲突， 带有 “正能量”。

当前亚洲安全局势仍面临暴
力冲突、 恐怖主义等多种威胁 。
在斯里兰卡， 4月发生的连环爆
炸事件带来巨大冲击； 在中亚和
南亚地区， 极端分子从中东战乱
地区回流聚集的风险上升。 与此
同时， 域外国家横加干预也给地
区稳定带来消极因素。

韩国庆熙大学国际政治学教
授朱宰佑表示， 中方强调的新安
全观考虑到亚洲人民对和 平 稳
定的期盼 ， 因此能得到普遍支
持和响应 ， 也能够为地区和平
作出贡献。

抓住“发展”总钥匙

习近平主席指出 ， 发展是

解决一切问题的总钥匙 。 他建
议 亚 洲 国 家 共 同 推 动 贸 易 和
投 资 自 由 化 便 利 化 ， 落 实 今
年 4 月 第 二 届 “ 一 带 一 路 ”
国 际 合 作 高 峰 论坛共识 ， 加
强发展战略对接 ， 促进全方位
互联互通 ， 推动各国经济高质
量发展 。

哈萨克斯坦阿里-法拉比哈
萨克民族大学教授穆萨塔耶夫
说， 中国长期关注如何消除影响
亚洲地区安全与发展的障碍， 如
贫困问题、 社会冲突、 民族纷争
等等， 其中贫困问题成为首要关
注点。 为促进地区经济发展、 提
升民众福祉， 中国努力谋求与周
边国家实现共赢， 通过 “一带一
路” 建设加强与周边国家的经济
合作。

亚洲是 “一带一路” 的首倡
地区。 2013年秋， 习近平主席分
别在哈萨克斯坦和印度尼西亚
首倡 “丝绸之路经济带” 和 “21
世纪海上丝绸之路 ” ， 受 到 亚
洲国家热烈响应。 五年多来， 中
国与亚洲各国共建 “一带一路 ”
成果斐然。

“求木之长者， 必固其根本；
欲流之远者， 必浚其泉源 。” 安
全和发展从来都是互为前提， 不
可分割。

韩国庆南大学远东问题研究
所教授李相万表示 ， “一带一
路 ” 建设与践行新安全观相辅
相成。 中方提出 “一带一路” 倡
议 ， 通过与各国共商 、 共建 、
共享， 加深理解、 增进互信、 凝
聚共识， 推动了亚洲合作和共同
发展。

构建亚洲命运共同体

习近平 主 席 在 讲 话 中 说 ，
2015年 ， 我提出构筑亚洲命运
共同体倡议 ， 阐述了建设亚洲
美 好 明 天 的 共 同 目 标 。 几 年

来 ， 亚洲国家在迈向命运共同
体过程中 ， 增强了合作意识 ，
丰富了合作实践 ， 积累了合作
经验 。 新形势下 ， 我们要坚持
既定目标 ， 共迎机遇 、 共对挑
战 ， 携手开创亚洲安全和发展
新局面。

专家认为， 为进一步推动亚
洲国家构筑命运共同体， 习近平
主席提出， 要建设互敬互信、 安
全稳定、 发展繁荣 、 开放包容 、
合作创新的亚洲。 这一倡议不仅
符合和平、 发展、 合作、 共赢的
时代潮流， 也呼应了亚洲各国民
众在新形势下维护安全和发展利
益的共同心声。

中国现代国际关系研究院
世界政治所执行所长陈向阳认
为 ， 继 5月在北京召开的亚洲
文明对话大会之后 ， 习主席再
次就亚洲安全与发展问题发表
重要讲话 ， 表明中国外交将更
加注重以亚洲为重心的 “大周
边 ” 。 习主席的重要倡议为迎
接 “亚洲世纪 ” 的到来指明了
方向。

亚洲地区拥有东盟、 上合组
织、 亚信、 东亚峰会等多边合作
机制。 专家指出， 亚洲国家需要
进一步发挥多边合作机制的作
用， 加强不同机制之间的合力 ，
以实际行动捍卫多边主义 ， 这
也是迈向亚洲命运共同体的必经
之路。

印度观察家基金会研究员乔
什表示， 当前保护主义抬头， 一
些国际组织或多边平 台 正 在 受
到冲击 。 在此背景下 ， 亚洲国
家 必 须 利 用 多 边 平 台 团 结 起
来 、 发出共同声音 ， 这对亚洲
未来发展极其重要 。 亚洲地域
广 、 国家多 ， 不同国家利益诉
求多样 ， 中国的互利共赢和命
运共同体理念有利于实现亚洲和
平与发展。

据新华社
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谱写安全与发展新篇
迈向亚洲命运共同体

新华社电 跨国电信运营商沃
达丰 15日在西班牙正式启动该
国 首个5G商用移动网络 ， 首批
覆盖15个城市， 华为是核心设备
供应商。

据西班牙沃达丰发布的消
息 ， 5G移动网络将首先覆盖 马
德里 、 巴塞罗那和巴伦西亚等
全国15个主要城市 ， 服务大约
50%的当地人口 。 随着时间的
推 移 ， 5G网 络 还 将 不 断 扩 大
覆盖范围。

5G移动网络的终端设备及服
务目前已经可以在西班牙沃达丰
网站上购买。 在沃达丰马德里的

门店， 工作人员告诉记者， 5G手
机和服务将于17日正式在门店上
线， 但目前已经有很多顾客前来
询问， 表达了强烈的兴趣。

据介绍， 西班牙5G用户将体
验到每秒1G的下载速度 ， 而 且
今 年 底 有 望 提 速 至 每 秒 2G。
与 4G网 络 相 比 ， 5G网 络 的 延
迟 也 大 幅 降 低 ， 将 为 自 动 驾
驶 、 远程医疗和虚拟现实等技
术提供基础。

西班牙由此成为最早一批正
式开通5G商用移动网络的欧洲国
家， 西班牙沃达丰的5G网络也是
迄今为止欧洲覆盖城市最多的5G

商用网络。 据悉， 华为公司是沃
达丰5G网络的核心供应商， 双方
保持了十几年的长期合作关系 。
西班牙沃达丰5G网络的开通， 将
为该公司在更多国家开通5G网络
作出示范和提供借鉴。

上月底， 英国主要电信运营
商之一EE公司在英国6个主要城
市率先开通5G服务， 该公司重申
将继续在其部分5G网络基础设施
中采用华为的设备。

据沃达丰公司透露， 他们将
陆续在英国和德国等国开通5G网
络服务， 今年夏天将实现5G网络
在英国、 意大利和德国的漫游。

西班牙开通首个商用5G网络

新华社电 哥本哈根消息 ：
中国驻丹麦使馆15日发布公告，
提醒在丹麦的中国公民警惕假冒
使馆名义的电信诈骗。

中国驻丹麦使馆领事部主任
屈冉15日说， 近日多名丹麦人士
和中国公民反映， 有不法分子假
冒使馆名义谎称当事人有重要信
函、 文件或包裹需要领取， 乘机
进行电信诈骗。

公告声明， 驻丹麦使馆不会
以电话方式通知当事人领取包裹
信函或有涉及国内的案件需要处
理， 不会为当事人转接国内主管
机关电话进一步联系， 更不会索
要账户信息及密码、 要求转账或
汇款等。 国内主管机关不会使用
电话和社交软件等联系当事人。

公告提醒中国公民， 不要在
电话里向陌生人透露自己的姓

名、 住址、 家庭情况、 银行账户
等个人信息。 遇来电人要求 “不
要与家人朋友联系， 以保证他们
安全” 或提出其他不合常理的建
议， 切勿相信， 应立即拆穿对方
诈骗伎俩。 如接到陌生人电话通
知 “交通事故” “孩子被绑架”
“亲人意外身亡” 等信息， 务必
冷静， 待通过其他渠道核实情况
后再处理。

公告还指出， 是否申请护照
等属个人行为， 使馆不会打电话
通知当事人护照证件过期需要延
期或补办并通过转账等方式缴纳
有关费用， 也不会通过电话向任何
人索要个人银行卡或账户信息。

使馆特别提醒在丹麦的中国
公民提高警惕 ， 如不幸上当受
骗， 应及时向丹麦警方和国内公
安机关报案。

中国驻丹麦使馆提醒警惕电信诈骗

华为是核心供应商

国家主席习近平15日在塔吉克斯坦首都杜尚别举行的亚洲相互协作与信任措
施会议第五次峰会上发表重要讲话， 强调要建设互敬互信、 安全稳定、 发展繁
荣、 开放包容、 合作创新的亚洲。

专家认为， 习近平主席的讲话彰显了中国亲诚惠容周边外交理念， 为亚洲
国家迈向命运共同体擘画了新蓝图。 在保护主义、 单边主义、 霸凌行径抬头的
背景下， 亚洲各国需要加强合作， 捍卫多边主义， 谱写安全与发展新篇章。

新华社电 印度政府决定从6
月16日开始对28种美国输印产品
加征关税。

印度财政部 15日晚发布公
告，宣布对包括杏仁、豆类和核桃
在内的28种美国产品加征关税 。
这一名单先前包含29种产品，但
此次公告删除了一种虾类产品。

印度于去年6月制定上述加

征关税名单， 以报复美国对印度
加征钢铝关税。 印方多次推迟加
征关税的日期， 希望推进与美方
相关谈判。 不过， 今年6月5日，
美国政府以 “印度未能确保向美
国提供公平、 合理的市场准入”
为由， 宣布取消给予印度的普惠
制待遇， 导致两国贸易关系变得
更加紧张。

印度对28种美国产品加征报复性关税

新华社电 美国研究人员在
木卫二表面发现了普通食盐———
氯化钠的踪迹， 这些盐分可能来
自木卫二内部的液态海洋， 由地
质活动运送到表面。

美国加州理工学院日前发布
的新闻公报说， 新发现意味着木
卫二海洋的化学成分比人们原先
认为的更像地球海洋。

木卫二是木星的一颗天然卫
星，直径约为地球的四分之一。观
测显示它表面冰层之下、 岩石海
床之上有着液态海洋， 有可能容
许生命存在， 具体如何要看海水
的化学成分。

根据“伽利略”号木星探测器
在近红外波段的观测数据， 人们
此前认为木卫二海洋可能富含一
种硫酸镁盐， 不像地球海洋以氯
化钠为主。 但近年的新观测数据
与此不符。

研究人员发现， 氯化钠在红

外波长条件下无可识别的光谱特
征， 但在辐射下氯化钠则会产生
明显的可见波长吸收， 并且会变
成黄色。 研究人员分析了哈勃太
空望远镜的光谱数据，在波长450
纳米的可见光波段发现了独特的
吸收谱线，属于受到辐照的氯化钠。
这符合木卫二表面遭受太阳和木
星强烈辐射的情形， 相关论文发
表在美国《科学进展》杂志上。

研究人员认为， 木卫二表面
一个称为 “塔拉王庭” 的区域之
所以呈现独特的黄色， 就是因为
存在大量氯化钠。

研究人员说， 他们的结论尚
待进一步检验， 但不管这些氯化
钠的来源如何， 其存在都表示需
要重新评估木卫二的地质化学特
征。 如果氯化钠确实来自内部，
意味着木卫二海底可能有着活跃
的热液喷口， 这也是一个有利于
生命存在的条件。

木卫二海洋盐分可能是食盐

２０19年 6月 17日·星期一│本版编辑 康雪冬│美术编辑赵军│校对 张旭│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010


